
2018 年 1 月 4 日下午生物与化学学院组织召开 2017 年度科研工

作会，科技处领导、生物与化学学院全体教师及学生代表参会。会议

由生物与化学学院院长刘兴元主持，刘院长代表学院对科技处领导的

莅临表示欢迎。刘院长指出本次会议的主要目的有三个：一是对学院

2017 年科研工作情况有全面认识，便于师生加强交流、合作；二是

发现问题，找出差距；三是明确目标，实现科研工作新的突破。会议

分为四个议程：一是科技处领导致辞；二是刘院长及主要项目负责人

汇报项目进展；三是学生参与项目情况汇报；四是讨论交流，会议按

照议程依次开展。 

 

 

科技处林副处长首先感谢学院对他的邀请，林副处长从学院师资

情况、科研项目数量、项目层次及到账经费情况等方面充分肯定了我



院的科研工作。 

 

刘院长首先汇报了学院的科研工作情况，2017 年生物与化学学

院共有平台项目 2 项，创新团队 2 个，在研项目 17 项，其中自然科

学基金项目 2 项、云南省科技厅青年基金项目 2 项、教育厅项目 4 项、

校级课题 9 项，学院教师共发表论文 7 篇，4 篇已见刊、3 篇录用。

刘院长同时指出了学院科研工作存在的问题及下一步的目标任务，最

后汇报了中央财政项目实施进展情况。 



 

罗银玲老师从项目基本情况、取得成果、存在问题、新的设计和

发现等几个方面汇报了国家自然科学基金项目情况。云南省重点实验

室项目因经费未到账，目前只做了一些前期工作。 

 



赵锋老师从团队建设、研究方向两方面汇报了生物活性分子与药

物研发实验室建设情况。赵锋老师指出，目前团队项目组成员共 12

人，已联合培养研究生 4 人、实验师 3 人、本科生 31 人。 

 

张建强老师从团队基础、关键学科问题级创新、取得的成果、工

作基础及研究团队等几方面汇报了超分子生物活性材料团队情况。张

建强老师指出，目前团队已有一些初步成果，团队成员今年申报云南

省科技厅青年基金项目 1 项，联合外单位发表 SCI 文章 2 篇。 



 

黄竹珺老师从工作进展、取得的主要成果两方面汇报了云南省科

技厅青年基金项目《滇黄精质量标准提高和指纹图谱的研究》研究进

展情况。目前项目已经完成了滇黄精含水量和灰分含量的测定。 

 



15 级生物科学专业的罗桂仙、张艳红两位同学分别汇报了她们

参与赵锋老师项目的情况，两位同学均表示感谢学校能够提供这样的

平台，她们一定会珍惜这样的机会。 

 

会议最后针对存在的问题和遇到的困难进行了讨论，主要涉及到

实验室仪器设备共享问题及重点实验经费到账问题。 
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